

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, deha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,16

Pago adelantado.

Cinematógrafo político.

Es imposible la prosperidad de un país en el que cada día hay un ministerio nuevo. La acción de la autoridad ha de ser constante para que sea benéfica, y un país sin gobierno es como caballo sin freno ó nave sin timón. Los españoles estamos en el principio de la anarquía.

Empiezan los motivos callejeros, los ataques en cuadrilla á la seguridad personal y á la propiedad individual, bases sólidas del adelanto de una nación.

Precisamente cuando más falta hace una buena dirección de los asuntos públicos, para que con la paz y tranquilidad se desarrollen las industrias, ahora que nuestra agricultura, abandonando la rutina, se apoya en la ciencia para producir mejor y más baratas las sustancias alimenticias; ahora que las asociaciones obreras, con más sentido práctico, dejando á un lado utopías que las sedujeron y alucinaron, guiándolas por mal camino, iban entrando en razón, limitando las injustas pretensiones; ahora que la sociedad española parecía querer entrar en el camino del orden y trabajo, es precisamente cuando Gobiernos suicidas, atentando contra el derecho de asociación y persiguiendo al catolicismo, implantan la tiranía del Estado, perturbando el orden social, intranquilizando á las familias, atacando á la libertad, poniendo trabas á la difusión del bien, desorganizándolo, en una palabra, á la sociedad española, para hacerla retroceder en el camino del progreso, sumirla más y más en la ignorancia y poder sacar á flote sin protesta de ningún género una política de compadrazgo, en la que la desorganización de los servicios, el malestar de todas las clases sociales, corren parejas con el engrandecimiento de unos cuantos caciques que, con la mayor desvergüenza, sin tener siquiera el pudor y la consideración del recato, reparten la suma de los crecidos impuestos entre los individuos de su familia.

A tal estado de cosas no puede poner remedio más que la senatez de los buenos, la unión en la acción social de los que trabajan, de los que producen, de toda esa masa de hombres que, apartados más ó menos de la política, no han manchado sus manos en la dirección de los asuntos públicos con el pretexto de hacer la felicidad del país.

La unión es la fuerza. Preciso es que se unan todos estos elementos en una acción común si no quieren perecer bajo el despotismo político imperante.

Eta unión tiene distintas manifestaciones en la práctica, cajas de ahorro, cooperativas de producción y consumo, patronatos, sindicatos, etc., etc. Todo lo que constituye en otras naciones el nervio de unión entre las distintas clases sociales, la armonía entre el que todo lo tiene y el que todo le falta, la protección del capital, el aprovechamiento del trabajo en la unión de todos para todos.

A. I. A.

Junta Diocesana de acción católica.

El día 30 de Noviembre, en el Palacio Arzobispal, tuvo lugar una reunión de católicos, con el visto de los ataques inferidos á la religión católica, á la que se trata de desterrar de nuestra querida España, ofrecieron un valioso concurso para protestar contra el proyecto de Ley de Asociaciones, en primer término, para ayudar con todas sus fuerzas á la defensa de nuestra Santa Religión, vilmente ultrajada, y

para constituir una organización sólida que dé vida á la acción social católica en esta Diócesis.

El Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, que presidió la reunión, en compañía del Sr. Presidente de la Diputación provincial y del Excmo. Sr. Conde de Cedillo, manifestó con breves y sentidas frases el objeto de la reunión que, apartada de toda idea política, no tenía otro objeto que dar comienzo á la organización de la acción social católica, que tantos bienes ha de reportar á la sociedad.

Se designó la Junta, se tomaron algunos acuerdos, y se nombró al Sr. Vicepresidente, D. Juan García Criado, y al Director de *Heraldo Toledano*, D. Federico Lafuente, para que redactaran el telegrama de protesta, publicado ya por la Prensa, y se pusieron, como si dijéramos, los fundamentos de una empresa en que, con los esfuerzos de todos los católicos, se ha de cambiar la faz social, haciendo que el bienestar y la prosperidad ocupen en nuestra querida patria el lugar que ahora tienen el descontento, la ignorancia y la miseria.

Digno de notarse es ver reunidas personas de distintas opiniones políticas convenir en un pensamiento, la defensa de la fe católica, el entusiasmo con que ofrecieron los allí reunidos cooperar por todos los medios á tan bello pensamiento y la buena disposición de los ánimos de tan valiosos y variados elementos para contribuir á sostener la fe de sus mayores con todos sus derechos, y á defenderla con denuedo en todos los terrenos.

Recibán nuestra enhorabuena el Eminentísimo Sr. Cardenal, que tan bien ha sabido interpretar los deseos de todos los católicos; el Ilustrísimo Sr. Obispo, que con tanto acierto como entusiasmo dirige los trabajos; los señores que componen la Junta, por la labor que han echado sobre su actividad é inteligencia, y las personas todas que acudieron á la reunión, ilustrándola con sus acertadas observaciones y dando hermoso testimonio de fe y patriotismo.

A MARÍA

PLEGARIA

Quiero vivir tan sólo para amarte con el amor de los amores tiernos, para aspirar en tus virtudes santas el grato aroma del verjel eterno.

Quiero vivir y pronunciar tu nombre desde que nace el sol por el Oriente hasta que, triste por destellos tibios, en el ocaso por la tarde muere.

Quiero al morir, cuando mi voz se apague y se extinga el latido de mi pecho, ver tu rostro de gloria circundado que me llama amoroso desde el cielo.

Quiero pronto volar á las alturas donde reinas por siglos eternos. No me olvides, María, no me olvides, acuérdate de mí, que eres mi Madre.

Francisco Linares Rodríguez.

Pensamientos.

Aunque estuviera seguro de que Dios me habría de perdonar y de que los hombres habrían de ignorar mis faltas, aun así me avergonzaría de ellas por su misma baja.—(Platón.)

Una persona de alma noble infunde valor á los tímidos, da fuerza á los débiles, resolución á los irresolutos y ejemplo á los buenos.

Cuando hay que hacer algo bueno, más vale que sea con agrado; pero aun sin él, debemos realizarlo.

La tristeza destruye la imagen divina en nuestro corazón. Dios es la alegría del alma y la naturaleza se regocija en Él. La verdadera y sana alegría infunde en el corazón el temor de Dios.

Dos amigos tenemos que nos conocen para siempre sin que los veamos: Dios y la muerte. (Zozanar).

El amor propio es como un pozo sin fondo; aunque en él se echara el agua de todos los lagos del mundo, nunca se llenaría.

Guardaos mucho de hacer ó decir delante de vuestros hijos cosa que no sea honesta y buena: no digáis que son niños y no entienden; porque aunque no sepan hablar, tienen los ojos y los oídos abiertos, y cuando ven y oyen se les graba en el alma; después harán ellos eso mismo que os ven hacer á vosotros, y cuando su corazón se abra á la malicia, acordaránse de esas cosas y confirmaránse más en el mal, recordando vuestras máximas y vuestros ejemplos.—(Fray Jerónimo Savonarola.)

ROSA BELLA

Considera la hermosura de una flor, la estructura de sus hojas, su colocación simétrica, su composición, su color, su perfume, si eres botánico amante de las flores, entusiasta de su colorido, escurridador de su íntima composición, verás en su hermosura, estructura, colocación, composición, color, perfume, la mano de un Ser que de la nada hizo brotar tanta belleza sólo para que el rey de la creación quedara extasiado al considerar tanta hermosura y dirigiera una mirada siquiera al Dios que las dió el ser, belleza, color y perfume.

Pero no sólo para el hombre creó Dios tanta hermosura, porque al sacar de su omnipotencia la semilla germinadora que había de perfumar los prados, aromatizar el mundo y bañar con tan delicioso olor los ambitos todos del firmamento, se acordó de María, tuvo presente á la Madre del Hijo, no se olvidó un momento de la Esposa del Espíritu Santo, y considerando á esta singular criatura como la flor más bella de la creación, la adornó con gracias tales, fué tanta la cantidad y calidad de las virtudes con que el Padre la honró, tanta la hermosura con que la adornó el Hijo, tan grandes fueron las gracias con que la regaló el Espíritu Santo, que desde tiempo inmemorial el mundo ha tenido ejemplo que seguir, virtudes que imitar, belleza que admirar.

Y no sólo en tiempo antiguo, remoto, inmemorial, sino en nuestros desdichados tiempos, á pesar de las corrientes devastadoras del orden social, agitadoras de la humanidad, á pesar, digo, de estas corrientes de naturalismo é indiferencia, es María Inmaculada la salvadora de la familia y de la patria que en ella confían, la apaciguadora del desorden social, la redentora de la humanidad que caería en el fondo del precipicio si esta Madre, la más amante y cariñosa de todas, no tendiera su manto en ademán de cobijar bajo sus pliegues á sus amados españoles.

No miremos con indiferencia los auxilios que esta Bendita Madre nos prodiga, no desaprovechemos las gracias que, por su intercesión, pueden venir á este moribundo pueblo que, en otro tiempo, cuando de veras amaba á María, era el más poderoso, el más rico, el que podía decir con más razón que ninguno que era el señor del mundo todo; hoy no le quedan sino recuerdos de lo que fué por María! ¿Y será español quien no la ame?

Cortemos flores de diferentes matices, despojémoslas de espinas, adornémoslas con virtudes, y uniéndo á este ramillete el alma de todos los españoles, ofrecémosle á María Inmaculada para que le presente al convito celestial y nos alcance por él el perdón de nuestras maldades y el remedio á los males sociales.

J. M. Cuesta.
Seminarista.

Toledo 6 Diciembre 1906.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Del 6 al 7 seguirán actuando en el Archipiélago inglés y en el S. O. de la Península, centros de depresión que producirán algunas lluvias y nieves desde el N. O. y S. O. hasta la región central, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

Desde la tarde del 7, empezará á modificarse la situación meteorológica, porque las corrien-

tes aéreas del Archipiélago inglés cambiarán de posición, descendiendo hacia el Cantábrico y Mediterráneo. Esto originará la formación de una onda anticiclónica, ó alza barométrica que, penetrando por Escocia, cruzará, del 8 al 10, la Europa occidental en dirección más ó menos marcada N. S., no sin causar vientos de los cuadrantes del N. y la consiguiente baja de temperatura.

Los centros perturbadores que se presentarán el sábado 8 en el S. O. de la Península y en Africa septentrional, y los elementos aportados por las corrientes polares, ocasionarán lluvias y nieves en el S. de Francia y en la mayor parte de nuestras regiones, con vientos de entre N. O. y N. E.

El domingo 9, los centros de perturbación atmosférica del S. O. y de Argelia, se correrán hacia el S., empujados por el anticiclón que descenderá sobre el Cantábrico. Mejorará un tanto la situación, pero todavía será el tiempo desapacible, con algunas lluvias y nieves en el Mediterráneo y desde el S. al Centro.

El lunes 10, mejorará más el estado atmosférico, porque seguirá aumentando la presión en la Península y en el Mediterráneo, apartándose las depresiones de los anteriores días por el S. O. y S. E. del Continente.

Del 11 al 12, pasará por Marruecos y Argelia un centro de bajas presiones que causará tiempo nebuloso y algunas lluvias y nieves en el S. O. y S. E. de la Península.

Del 13 al 14 persistirán en el Mediterráneo mínimos barométricos que, con la depresión que evolucionará por las Azores, producirán en la Península tiempo nebuloso y algunas lluvias en las regiones próximas á dicho mar y en el S. O.

El sábado 15, al apartarse por Italia los mínimos del Mediterráneo, la depresión de los Azores y otra que habrá en Irlanda, influirán más en el O. de Europa y producirán algunas lluvias en la parte occidental de la Península, con vientos de entre S. E. y S. O.

Elfeijoo.

¿CATÓLICO Y LIBERAL?.....

DIALOGO

—Católico, si señor, como toda mi prosapia, y liberal más que Riego, esa es mi ley.

—Pues ¡aramba! yo no puedo hallar los rabos de esas mocas para arriarlas.

—Porque ustedes andan siempre de confusiones, á caza; ¿qué tiene que ver la Iglesia con la política?

—Nada, si la política fuera justa, decorosa, santa, si gobernase á los pueblos en paz y como Dios manda, si los derechos de Cristo pérdida no conculara.

—¿Y esa lesión de derechos me dirá usted dónde se halla?

—¡Ya lo creé! Cristo es Dios, Rey y Señor de las almas; y el liberalismo dice que en la razón nadie manda, que es de suyo independiente, autónoma, soberana.

Dijo Cristo á los Apóstoles que á todo el mundo enseñaran, y el liberalismo quiere hacer la enseñanza laica, quitar á Dios de la escuela, borrar la Iglesia del mapa; por practicar los consejos del Evangelio almas santas, se asocian teniendo fijas en el cielo sus miradas, y esa política impía que la libertad proclama, los arrebeta sus bienes,